

TRIBUNA REGIONAL

Un gran poeta temuquense

Por Hernán Fernández Rebolledo

Cuando se rinde honores muy merecidos por cierto a los ancianos, a los jóvenes que destacan, a la madre, a la mujer en general que al fin ya se le reconoce sus méritos a la par que a nosotros los varones, yo deseo refrescar la memoria de los habitantes de esta región y que recordemos a un temuquense que ganó juegos florales por mayor, en su época y cuando estas famosos juegos florales se efectuaban con el fin de rendir poético homenaje a una REINA. Bueno, pensarán Uds. pero acá no hay reyes. Bien, así es, no hay reyes, pero hubo una época en que teníamos bellas y graciosas reinas de las Fiestas de la Primavera y resonantes fiestas en toda la Región de La Araucanía, como con mucha propiedad se llama ésta ahora y, que antes fuera La Región de la Frontera.

Cruza con suave paso los umbrales de este suelo que el llanto está regando; que los seres queridos no están muertos.

Silencio... no hagas ruido; están soñando.

Este es el epitafio para el cementerio de LAUTARO, que escribiera Oscar Weimberg Sánchez.

Oscar fue contemporáneo de Claudio y de Neruda, amigo de este último. Fue alumno del Liceo de Temuco, nació el 30 de noviembre de

1910 en esta bella ciudad, siempre escribió y fue un excelente compañero. Trabajó en el "Diario La Mañana", hasta el 27 de mayo de 1928, enseguida ingresó a Impuestos Internos. Participó siempre en toda parte en que sus servicios fuesen necesarios y siempre desinteresadamente. Fue miembro activo de varias sociedades literarias y deportivas, siendo las principales los Amigos del Arte y el Deportivo Liceo.

A su haber tuvo un récord, en todos los juegos florales que participó salió triunfante.

Entre las obras que siempre a sus amigos, nos recordaran su estimada figura y personalidad, citaremos: los epitafios de los cementerios de Lautaro y el de Loncoche, el Himno de la Escuela Standard de Temuco, el poema TRENES, al cual un profesor de Chillán le puso música; los poemas, Cansancio; Romance de Hernán Trizano, Violín de Primavera, Fiesta en la Campaña, Acuarela de la Fiesta, tal vez el más conocido gracias a la interpretación que de él hace mi gran amigo Bereaux; seguimos con Canción a la Tierra, Conspiración de las Flores, una de sus más bellas inspiraciones: Poema de la Mujer que no ha venido, Separación; Noche en el Puerto; también escribió algunos cuentos de los que yo recuerdo Melodía fatal.

Varios escritores se preocuparon de su fi-

gura y yo puedo citar crónicas de Pablo de Alón, las más importantes por tratarse de un hombre que en ellas siempre destacó lo auténtico de esta zona y a sus hombres. La verdad es que aún siendo Weimberg un excelente funcionario, a la vez fue un bohemio, un hombre de la noche, de conversación y sus amigos también lo fueron.

Para finalizar este recuerdo de un amigo del Temuco de antes, el Temuco alegre " con personajes alegres" y que le daban a la ciudad una tonalidad muy diferente a la de ahora. Consignaré un dato curioso. Oscar en su dormitorio tenía un cuadrado pequeño, de ambiente marino y a él le dedicó un poema:

"En mi pieza hay un cuadro con un barco pirata que navega al azar. A veces imagino que el cuadro es mi ventana y que asomado a ella estoy mirando el mar. Hilvano largos viajes por esa inmensidad, el ensueño se me viene de bruces. Soy tan delgado y flaco para ser capitán".

Era verdad. Oscar era muy delgado y flaco y cuando todos aún esperábamos de su cerebro privilegiado, se fue de nuestro lado el 8 de julio de 1942.

Que su recuerdo llegue a sus amigos y su ejemplo a las generaciones que no lo conocieron, hombres como él son dignos de imitar.

del Diario Austral, Temuco, 13-II-1985 p. 2.

733942

Un gran poeta temuquense [artículo] Hernán Fernández Rebolledo.

Libros y documentos

AUTORÍA

Fernández Rebolledo, Hernán

FECHA DE PUBLICACIÓN

1985

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Un gran poeta temuquense [artículo] Hernán Fernández Rebolledo.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile